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Witzel quer integração contra 
o tráfico de armas e drogas

Governador do Rio sugere ações estratégicas em parceria com as polícias Federal e Rodoviária Federal

COMISSÃO DE GOVERNADORES

CIDADES\PáG. 4

Niterói entre as 15 
cidades do País 

que mais investem
Município supera média nacional, com 

destaque para áreas de Educação e Saúde

CIDADES\PáG. 3 

ESPORTES

Detran suspende CNH de 4 mil motoristas
Do total, mais de 2.300 habilitados precisam entregar a carteira. Lista foi divulgada no Diário Oficial de ontem

CIDADES\PáG. 3 

Tráfico em 
guerra no 
Salgueiro
Traficantes em guerra no 
Complexo do Salgueiro, em São 
Gonçalo, obrigaram o motorista 
de um ônibus a levar dois corpos 
até um pronto-socorro.

CIDADES\PáG. 5

Polícia prende 
suspeito de 
matar jovem
A polícia prendeu o suspeito de 
matar uma jovem de 22 anos, 
que estava grávida, na Praia do 
Sossego, em Niterói. Um ex-
namorado confessou o crime.

CIDADES\PáG. 5

Filha de 
contraventor é 
baleada no Rio
A filha do contraventor Maninho, 
Shanna Garcia, foi vítima de 
tentativa de homicídio no Recreio, 
no estacionamento de um 
shopping. Ela recebeu dois tiros. 

CIDADES\PáG. 5

MEC investe 
em educação 
profissional
O Ministério da Educação lançou 
o programa Novos Caminhos, 
com oferta de mais 1,5 milhão de 
vagas em educação profissional e 
tecnológica até 2023. 

CIDADES\PáG. 4

RANKING NACIONAL

Lucas Figueiredo/CBF

Gabigol terá voo especial para não desfalcar o Flamengo na reta final do Brasileiro. O mesmo acontecerá com Rodrigo Caio

Fla monta ‘Operação Retorno’
PáG. 10

Vitor Silva/Botafogo

Lazaroni estará à frente do Botafogo nesta quarta

Botafogo enfrenta 
o Goiás às 19h15, 
no Nilton Santos

Tricolor tem 
duelo contra o 
rebaixamento
O Fluminense terá um 
desafio importante hoje, às 
21h30, pelo Campeonato 
Brasileiro. O Tricolor 
enfrentará o Cruzeiro no 
Mineirão. As duas equipes 
precisam desesperadamente 
da vitória para se afastar da 
zona de rebaixamento da 
competição nacional.

PáG 10

Vasco quer se 
recuperar fora 
de casa

Alex Ramos
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FILIADO A

Carta do leitor

Grávida morta na Praia do Sossego 
Muito triste ver duas vidas perdidas, mãe e bebê, desta 
forma tão fria e violenta. Infelizmente muitas mulheres são 
reféns desta violência descontrolada. É chocante saber que 
uma gravidez indesejada leva um ser humano a tomar uma 
atitude horrível como essa, matar a própria companheira 
e seu filho. Que Deus conforte os familiares da vítima. 
Eloisa Britto

Trânsito na Ponte Rio-Niterói
Moro no Alcântara, meu filho estuda em um escola es-
pecial na Tijuca, e nunca consigo chegar no horário por 
conta desse trânsito infernal que pego todos os dias na 
Ponte Rio-Niterói. Saio de casa cedo, mas não adianta, 
pego engarrafamento no Colubandê, Tribobó, Alameda e 
agora na descida da ponte. Está complicado ir para o Rio.
Suely Barreto

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Aplicativos com
atendimento 24h
As empresas de transporte 
particular por aplicativos 
são agora obrigadas a prestar 
Serviço de Atendimento ao 
Cliente (SAC), por telefone, 
24 horas por dia, no Estado 
do Rio. Esta é a determinação 
da Lei 8.552/19, de autoria do 
deputado André Ceciliano 
(PT), presidente da Alerj, e 
sancionada pelo governador 
Wilson Witzel. Segundo a 
matéria legislativa, as empre-
sas deverão disponibilizar, 
durante todo o percurso, um 
link direto de reclamação ou 
de sugestão sobre qualquer 
comportamento adverso do 
motorista conveniado, além 
de um sistema de consulta de 
placas dos veículos que são ou 
que tenham sido cadastrados 
nos respectivos serviços de 
passageiros. A lei também 
prevê que passageiros que te-
nham viagens canceladas por 
mais de duas vezes sejam res-
sarcidos em valor correspon-
dente ao trajeto que fariam, 
em crédito no aplicativo.

Professor da UFF no Hall da Fama

O professor do Instituto de 
Computação da Universi-
dade Federal Fluminense 
(UFF), Michael Stanton, foi 
admitido, no último dia 27, 
no Hall da Fama da Inter-
net por sua contribuição 
para o desenvolvimento 

Divulgação

da rede de computadores 
global. Na cerimônia, reali-
zada em San José, na Costa 
Rica, Stanton recebeu a 
premiação com outras dez 
pessoas de todo o mundo, 
na categoria “Conectores 
Globais”.

Audiência debate EAD na Alerj
Em 2018, o número de vagas 
ofertadas no ensino superior 
a distância (EAD), no Brasil, 
superou, pela primeira vez na 
história, as do ensino superior 
presencial, segundo o Censo de 
Educação Superior divulgado 
pelo Ministério da Educação 
(MEC). Por este motivo, as Co-
missões de Educação e Ciência 
e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), realizaram, nesta 
terça-feira (8), uma audiência 
pública para debater a modali-
dade de ensino e o que alguns 
parlamentares classificam como 
falta de investimentos na edu-
cação de unidades do governo.

O deputado estadual Wal-
deck Carneiro (PT), presidente 
da Comissão de Ciência e Tec-
nologia da Casa, pontuou que 
a ampliação do EAD se deve a 
interesses de empresas privadas 
que colocam os benefícios à 
frente da formação acadêmica 
de qualidade.

“É preocupante a expansão 
do ensino superior à distância 
na ótica mercadológica, sem 
a devida preocupação com a 
questão pedagógica”, alertou 
Waldeck.

Audiência pública debateu o Ensino Superior a Distância nesta terça (8), na Assembleia Legislativa do Estado do Rio

Cadastro de
responsáveis
Escolas, públicas e particu-
lares, vão ser obrigadas a 
realizar cadastro dos respon-
sáveis, que não sejam os pais, 
autorizados a retirar os alunos 
matriculados de suas depen-
dências. A determinação é da 
Lei 8.560/19, de autoria do 
ex-deputado Bernardo Rossi, 
sancionada pelo governador 
Wilson Witzel (PSC).

Outubro Rosa
Profissionais de Saúde 
e moradores do Parque 
Andrea, em Rio Bonito, se 
vestiram de rosa nesta terça 
(8) e participaram de uma 
caminhada para reforçar 
a campanha “Outubro 
Rosa”, de conscientização e 
combate ao câncer de mama 
e colo de útero no município.

O presidente da Comissão 
de Educação, o deputado Flávio 
Serafini (Psol), afirmou ser entu-
siasta do ensino superior pre-
sencial, principalmente diante 
de números alarmantes no país 
no que diz respeito à educação 
básica. Também de acordo com 
os dados do Censo Escolar de 
2018, o Brasil tem cerca de dois 
milhões de crianças e adoles-

centes entre 4 e 17 anos sem 
acesso a unidades de ensino.

“Temos muitas crianças e 
adolescentes fora da escola. A 
realidade é dramática. Já em re-
lação ao ensino superior, se nos 
compararmos com o Uruguai e 
a Argentina, temos a metade de 
ingressantes em relação a esses 
países. Acredito que a educação 
à distância pode exercer um 

papel complementar, mas deve 
ser acompanhada para não abrir 
oportunidade para uma expan-
são menos qualificada”, afirmou 
o psolista.

Como resolução do en-
contro, Serafini propôs a cria-
ção de um grupo de trabalho 
do Legislativo para contribuir 
com o potencial transforma-
dor da Educação.

Em defesa 
dos royalties

Reconhecimento
em Niterói

Deputados do Rio vão montar 
uma força-tarefa contra a nova 
partilha dos royalties do pe-
tróleo. Com um relatório que 
apontará os danos à economia 
do estado em mãos, parlamen-
tares irão ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), no dia 20 de 
novembro, para acompanhar 
a sessão que julgará a validade 
das novas regras de divisão dos 
royalties do petróleo. A nova lei 
visa aumentar o repasse de di-
nheiro a estados e municípios 
não produtores de petróleo e 
diminuir a parcela dos estados 
e municípios onde há extração, 
como é o caso do Rio. Se o STF 
entender que a lei é valida, o 
estado e municípios fluminen-
ses perderão, em cinco anos, 
R$ 67,2 bilhões. “Royalty não é 
privilégio, royalty é compensa-
ção. Se essa lei passar, o Rio vai 
quebrar”, afirma o deputado 
Renan Ferreirinha. Entretanto, 
é possível que a votação seja 
adiada. O governador Wilson 
Witzel (PSC) esteve na terça, 
no STF, com aceno positivo 
de Dias Toffoli, presidente do 
Supremo Tribunal, para adiar 
a apreciação em 120 dias. Com 
o novo prazo, o governador  
tentará costurar, com a União, 
um acordo mais favorável para 
o Rio. A informação do adia-
mento no STF é do colunista 
Lauro Jardim, de O Globo.

O psicanalista Lenilson Fer-
reira recebeu ontem, na Câ-
mara Municipal de Niterói, o 
título de “Cidadão Niteroien-
se”. A homenagem é o reco-
nhecimento do trabalho do 
profissional à frente do Grupo 
de Apoio à Pessoa com De-
pressão (GAP). O GAP atende 
gratuitamente interessados 
em receber informações so-
bre a doença e os encontros 
acontecem na última quinta 
de cada mês, às 19h, na As-
sociação Médica Fluminense 
(AMF), em Icaraí.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento, que começa a partir das 20h, promete agitar a Região dos Lagos

Arrasta-pé ‘invade’ a cidade 
de Cabo Frio nesta sexta

Quem gosta de um arras-
ta-pé não pode perder a 2ª 
edição do Som Benedito 
Passagem, em Cabo Frio. 
Desta vez, o tema é “En-
canto Nordestino”, que vai 
reunir a culinária e os sons 
do Nordeste, na sexta-feira 
(11), a partir das 20h. 

O evento, que é gratuito, 
faz parte do Circuito de 
Bohemio de Música e tem 
o objetivo de levar música 
aos polos gastronômicos de 
Cabo Frio.

Nos eventos do circuito, 
os shows acontecem em três 
palcos, mas nesta edição a 
programação ganhou mais 
um espaço para atração 
musical. 

No palco São Benedito, 
quem se apresenta é o can-
tor Tom Zahir. No Hilton 
Massa, a música fica por 
conta da Luma Lopes e Wal-
ter Lopes, com participação 
especial de Mario Andrade. 

Já no palco Gentil Farias 
a atração é a musicista Ké-
ren-Hapuk. E estreando o 
palco Quatro, se presenta a 
cantora Lis. Além da música, 
terá projeção de filmes na 
Igreja São Benedito. 

Divulgação 

Nesta sexta-feira, Cabo Frio recebe a 2ª edição do Som Benedito Passagem

PROGRAMAÇÃO
Até 31 de outubro - Festival Quatro Estações - Nova Friburgo 
9 a 13 de outubro - Festa do Morango com Chocolate - Nova Friburgo  
11 a 13 de outubro - Palácio em Festa - Petrópolis 
12 de outubro - Tributo às Damas do Samba - Rio das Ostras 
12 a 21 de outubro - Lagostando em Búzios
13 de outubro - Expocar Castelo de Itaipava
13 de outubro - 1° Grande Exposição de Veículos Antigos - Tanguá
17 de outubro - Feira de Artesanato - Vila Olímpica de Mesquita
18 a 20 de outubro - Festa da Padroeira de Arraial do Cabo 
20 de outubro -  4ª Exposição de Carros Antigos de Maricá
23 e 27 de outubro - Festival de Cinema - Petrópolis  
24 a 27 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty

Segurança Presente em todo o Rio

O Governo do Rio está 
autorizado a implemen-
tar o programa Segurança 
Presente em todos os mu-
nicípios do estado flumi-
nense. A resolução é do 
projeto de lei 48/19, do 
deputado estadual Rosen-

Otacílio Barbosa/Alerj

verg Reis (MDB), aprovado 
em segunda discussão pela 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), nesta terça (8). A 
matéria segue para apre-
ciação do governador Wil-
son Witzel (PSC).

Panorama RJPanorama RJ

Curta no 
Museu 
movimenta 
Macaé
A Secretaria de Cultura 
de Macaé preparou mini-
mostra de curtas-metra-
gens que serão apresen-
tados hoje, a partir das 
19h, no Solar dos Mellos 
- Museu da Cidade de 
Macaé. O filme, que es-
treia no projeto macaense 
‘Curta no Museu’, integra o 
‘Curta Macabu’, iniciativa 
que envolve estudantes da 
rede municipal de educa-
ção e cultura de Conceição 
de Macabu na produção 
de filmes. A proposta do 
projeto cultural de Macaé 
é valorizar e incentivar a 
produção de curtas me-
tragens na Região dos 
Lagos e Norte Fluminen-
se e promover o registro 
da memória cultural e a 
percepção de identidade 
regional.

Mais que museu, o So-
lar dos Mellos tornou-se 
um espaço cultural e de 
convivência para o fomen-
to de diferentes expres-
sões artísticas. Logo após 
a exibição dos filmes da 
minimostra, haverá uma 
roda de conversa com a 
equipe do ‘Curta Macabu’.

O Solar dos Mellos 
está localizado na rua 
Co n d e  d e  A ra r u a m a , 
248 – centro de Macaé.
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Cidade supera média nacional em investimentos, com destaque para as pastas de Educação e Saúde

Niterói: destaque a nível nacional
O anuário Multi Cidades 2020 
foi lançado, ontem, durante a 
76ª Reunião Geral da Frente 
Nacional de Prefeitos (FNP), 
em Salvador, Bahia. O levan-
tamento, apresentado para 
um conjunto de mais de 80 
prefeitos que compareceram 
ao evento, está na 15ª edição 
e traz uma radiografia da 
situação econômica e in-
vestimentos dos municípios 
brasileiros com ano de refe-
rência de 2018. A cidade está 
entre as 15 que mais investem 
a nível nacional.

De acordo com o docu-
mento, Niterói ocupa o se-
gundo lugar no ranking dos 
maiores municípios que mais 
investem em Educação, com 
investimento de R$ 16.297,24 
por ano, por aluno. No País, 
após três anos de queda, os 
aportes na Educação volta-
ram a crescer e chegaram a R$ 
163,55 bilhões. A média anual 
de gasto por aluno no País é de 
R$ 7.070,12, menos da metade 
do aplicado em Niterói.

Na Saúde, Niterói tam-
bém coloca mais recursos 
per capita, que chegam a R$ 
1.002,18. No Brasil, a média é 
de R$ 737,78 por pessoa. Em 
números absolutos, assim 
como na Educação, as despe-
sas em Saúde voltaram a subir 
em 2018 para o patamar de R$ 
151,63 bilhões.

“O Multi Cidades colo-
ca Niterói numa posição de 
destaque entre as grandes 
cidades do país e mostra de 
forma muito clara como uma 
gestão transparente e res-
ponsável pode se traduzir 
em benefícios diretos para a 
população”, disse o prefeito 
Rodrigo Neves, que acompa-

nhou a reunião da FNP em 
Salvador. “A reunião da FNP é 
uma oportunidade excelente 
para discutir e encaminhar 
temas fundamentais para o 
desenvolvimento das cidades, 
conhecer boas práticas e di-
vulgar ações bem sucedidas”.

A secretária municipal de 
Fazenda de Niterói, Giovanna 

Victer, fez uma apresentação 
sobre o anuário.

“O Multi Cidades demons-
tra em números as prioridades 
dos grandes municípios brasi-
leiros. Somos a 15ª cidade 
que mais investe no Brasil. A 
gestão responsável  dos recur-
sos públicos é fundamental 
para garantir todas as demais 

políticas da cidade. Niterói 
está à frente. Apresentamos o 
segundo maior investimento 
em educação dentre as 100 
maiores cidades do País. A 
saúde também merece desta-
que”, disse Giovanna.

O secretário de Planeja-
mento, Orçamento e Moder-
nização da Gestão, Axel Grael, 
lembrou que os dados de refe-
rência do anuário são de 2018, 
e Niterói ainda apresentará 
mais avanços até 2020.

“Niterói tem aumentado 
consistentemente os inves-
timentos. Temos a proposta 
orçamentária do maior orça-
mento da história da cidade, 
o que vai se traduzir em mais 
desenvolvimento para a po-
pulação”, disse o secretário, 
que acompanhou o prefeito 
na reunião da FNP. “Esses 
resultados vão mostrar que 
Niterói continua com cada 
vez mais destaque nos ran-
kings nacionais em diversas 
categorias”.

O Anuário se debruça ain-
da sobre temas atuais como 
as reformas tributária e pre-
videnciária, além dos dados e 
análises das principais recei-
tas e despesas, repartição de 
recursos e responsabilidades 
entre os três níveis de governo. 
O documento considera ainda 
os principais itens da recei-
ta corrente dos municípios, 

como o Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), ICMS, 
IPVA, ISS, ITBI, IPTU, Imposto 
de Renda Retido na Fonte 
(IRRF), taxas e a Contribuição 
para Custeio do Serviço de 
Iluminação Pública (Cosip).

Das receitas, a principal é 
a arrecadação com tributos, 
que corresponde a 24,3% do 
total. O ICMS respondeu por 
R$ 114,10 bilhões em 2018, 
ano de referência do anuário. 
O valor é 3,3% superior ao 
exercício anterior. Em Niterói, 
o aumento foi de 19,7%. Em 
2002, municípios com até 20 
mil habitantes recebiam, em 
média, R$ 344,12 de ICMS per 
capita. As cidades com mais 
de 500 mil moradores registra-
vam uma porcentagem 30% 
maior. Em 2018, a situação se 
inverteu. Os maiores municí-
pios passaram a arrecadar de 
ICMS per capita R$ 511,19, um 
número 21% inferior ao das 
cidades menores (R$ 648,88 
per capita de ICMS). Niterói, 
que tem mais de 500 mil habi-
tantes, ficou acima da média 
nacional e registrou R$ 859,20 
de arrecadação por morador.

Outra fonte importante 
p a ra  o s  m u n i c í p i o s  é  o 
ISS. A receita com esse im-
posto, per capita, é maior 
no Sudeste e alcança R$ 
472,57. Niterói está acima 
da média com R$ 543,07.

Alex Ramos

Segundo o estudo, no quesito Educação, a cidade de Niterói investe cerca de R$ 16.297,24 por ano, por aluno

Apenas em 2019, R$ 35,3 milhões foram disponibilizados pelo Estado em exames de diagnóstico de diversas doenças

Rio: investimentos contra o câncer
A Secretaria de Estado de 
Saúde investiu, desde janeiro 
deste ano, mais de R$ 35,3 
milhões em exames de diag-
nóstico de diversas doenças e 
tem disponibilizado cerca de 
R$ 6 milhões para tratamento 
oncológico. Em comum entre 
os dois cofinanciamentos está 
o câncer de mama. O aporte 
financeiro aos municípios de 
todo o estado contribuiu para 
a redução do tempo de início 
de tratamento da doença, que 
tem durante este mês, com 
o Outubro Rosa, seu maior 
momento de conscientização.

No ano passado, 56% dos 
casos diagnosticados de cân-
cer de mama levavam mais 
de 60 dias para iniciar o trata-
mento no estado. Em 2019, em 

apenas nove meses de novas 
políticas públicas, esse percen-
tual caiu para 18%, segundo 
dados do Painel-Oncologia 
do Ministério da Saúde/Inca. 
Atualmente, a Lei dos 60 Dias 
estabelece que o tratamento 
seja iniciado em até dois meses 
da confirmação do câncer.

Para o secretário de Esta-
do de Saúde, Edmar Santos, 
a prevenção e diagnóstico 
precoce do câncer de mama 
não se limita só a um mês e, 
desde janeiro, o tema foi defi-
nido como prioridade, com o 
reforço dos cofinanciamentos 
e intensificação das ações.

“A detecção precoce da 
doença aumenta em até 90% 
as chances de cura, por isso 
são tão importantes os inves-

timentos que temos feito para 
auxiliar as prefeituras em exa-
mes de rastreio. Caso o diag-
nóstico seja confirmado, nossa 
meta é que todas as pacientes 
comecem o tratamento em até 
dois meses no Rio de Janeiro. 
Temos um compromisso im-
portante”, aponta.

O câncer de mama tem 
sido combatido em duas fren-
tes no estado. No eixo do diag-
nóstico precoce, mamografia e 
biópsia de mama guiada por 
ultrassom são dois dos exames 
previstos pelos cofinancia-
mentos. Já para o tratamento 
da doença, radioterapia, qui-
mioterapia e cirurgia oncoló-
gica estão inseridas no termo 
de cofinanciamento com mu-
nicípios que possuem Unida-

des ou Centros de Assistência 
Especializada em Oncologia 
(Unacom ou Cacon).

O novo formato das UPAs, 
que substitui as estruturas de 
contêiner por alvenaria a par-
tir do ano que vem, também 
vai abranger o diagnóstico 
precoce de cânceres – entre 
eles, o de mama. No térreo da 
UPA remodelada funcionará 
a assistência médica como já 
funciona hoje; e num segun-
do andar, consultórios am-
bulatoriais especializados ou 
Centros de Diagnóstico Pre-
coce do Câncer, com mamo-
grafia, ultrassom, endoscopia 
e colonoscopia. Para esses 
atendimentos, os pacientes 
serão inscritos no Sistema 
Estadual de Regulação.

Divulgação / Governo do Estado

Em 2018, 56% dos casos levavam até dois meses para ter acesso ao tratamento

Pais e responsáveis devem ficar atentos para o Dia das Crianças

Procon Estadual dá dicas 
para compras de brinquedos 

Com a proximidade do Dia 
das Crianças, o Procon Es-
tadual do Rio de Janeiro, 
vinculado à Secretaria de 
Estado de Desenvolvimen-
to Econômico, Emprego e 
Relações Internacionais, dá 
algumas dicas para os pais 
e responsáveis sobre cuida-
dos que devem ser tomados 
quando forem comprar algo 
que costuma estar entre 
os maiores desejos delas: 
brinquedos.

A primeira coisa que 
deve ser procurada no brin-
quedo que se quer comprar 
é se ele tem o selo de certifi-
cação do Inmetro. Este selo 
é a garantia de que aquele 
produto foi avaliado e apre-
senta as condições mínimas 
de segurança para o seu 
uso. O selo deve estar pre-
sente mesmo nos produtos 
importados.

Outro fator muito im-
portante é a faixa etária 
para a qual aquele brin-
quedo é indicado pelo fa-
bricante. Brinquedos re-
comendados para crianças 
mais velhas, por exemplo, 
podem conter peças peque-

nas que se soltam e podem 
ser perigosas para crianças 
mais novas. Outro caso é o 
de alguns brinquedos para 
crianças mais velhas que 
podem ter elementos tóxi-
cos em suas composições, 
como massa de modelar e 
slime, e por isso não devem 
ser levados a boca – um ato 
absolutamente natural em 
crianças muito novas. Este 
cuidado deve ser redobrado 
se a criança que ganha o 
brinquedo convive com ou-
tras de faixa etária diferente 
em sua casa.

Crianças adoram abrir 
as embalagens dos brinque-
dos que recebem. É preciso 
estar atento se estas emba-
lagens possuem grampos 
ou presilhas que possam 
machucar os pequenos. 
Antes de permitir que a 
criança use o brinquedo, os 
pais ou responsáveis devem 
também ler com atenção as 
suas instruções de uso, para 
verificar a forma adequada 
de utilizá-lo e se há algum 
tipo de restrição. Também 
deve se verificar a compo-
sição do brinquedo para 

saber se ele contém algum 
material do qual a criança 
seja alérgica.

Se o consumidor sabe de 
antemão qual o brinquedo 
vai comprar, vale verificar se 
existe algum recall da fabri-
cante para aquele produto. 
O recall é uma convocação 
feita pelo fabricante para o 
reparo de lotes de produtos 
que possam estar com defei-
to de fabricação. O consumi-
dor pode verificar se existe 
um recall para o brinquedo 
que quer comprar através 
do site http://portal.mj.gov.
br/recall. Outra facilidade 
para quem sabe com ante-
cedência que produto vai 
comprar é a possibilidade 
de pesquisa de preço.  

No caso de compras rea-
lizadas pela internet, os 
pais ou responsáveis devem 
ter cuidados especiais. É 
preciso certificar-se de que 
os sites em que forem pes-
quisar possuem o nome e o 
CNPJ da empresa e informa-
ções necessárias para fazer 
contato, além de oferecem 
algum sistema de segurança 
no ato de compra.

Detran: mais 
de 4 mil 
habilitações 
suspensas
O Detran publicou ontem, no 
Diário Oficial do Estado, aviso 
a 4.057 condutores que estão 
em processo de suspensão da 
habilitação e que não rece-
beram a comunicação após 
tentativas de envio por Aviso 
de Recebimento dos Correios. 
Desse total, 2.332 habilitados 
precisam entregar a carteira. 
Outros 1.647 estão sendo no-
tificados sobre a abertura de 
processo de suspensão, pelo 
qual podem recorrer ainda na 
instância de Defesa Prévia, que 
é a primeira parte do processo. 
Mais 78 condutores já tiveram 
a penalidade de suspensão 
definida, mas podem recorrer 
na Junta Administrativa de 
Recursos de Infração (JARI).

O Detran reforça que o 
aviso sobre as penalidades 
é feito exclusivamente no 
Diário Oficial do Estado. Todo 
cidadão pode recorrer gratui-
tamente. A defesa também 
pode ser online. No próprio 
site do Detran (www.detran.
rj.gov.br), clicar no ícone in-
frações, depois, no menu à es-
querda, clicar novamente no 
ícone infrações e em seguida 
em defesa/recursos online.

Morre o jornalista 
Abel Rodrigues
Morreu ontem, no Hospital 
Geral do Ingá, o  jornalis-
ta Abel Rodrigues, de 91 
anos, ex-diretor da edição 
fluminense de “O Diário de 
Notícias”, e da sucursal em 
Niterói dos jornais “O Dia” 
e “A Notícia”. Foi fundador  
da Associação Friburguense 
de Imprensa, participou 
da fundação da Associação 
dos Cronistas Esportivos de 
Niterói e foi um dos criado-
res do Clube da Imprensa. 
Organizador de concorridos 
encontros entre jornalistas, 
Abel Rodrigues definia o Clu-
be da Imprensa como “uma 
agremiação sem sede nem 
estatuto, mas fortemente 
unida pela amizade entre os 
profissionais de imprensa”.

Abel também foi secre-

tário de Comunicação do 
governador Geremias Fon-
tes, assessor de imprensa 
da Prefeitura de Niterói na 
gestão de Waldenir de Bra-
gança e foi vice-presidente 
e diretor do Sindicato dos 
Jornalistas Profissionais do 
Estado do Rio de Janeiro. 
O sindicato se manifestou 
sobre o falecimento através 
de seu presidente, Mário 
Souza. “Nós, jornalistas e 
associados do Sindicato, 
lamentamos a perda deste 
exemplo de profissional que 
marcou sua história como 
mestre do Jornalismo”.

O corpo de Abel Rodri-
gues será sepultado nesta 
quarta-feira, às 10h, no Ce-
mitério Parque da Colina, 
em Niterói.

O Campo de São Bento, 
em Icaraí, terá sua área 
de recreação infantil am-
pliada já no próximo fim 
de semana. O espaço está 
recebendo mais dois brin-
quedos para crianças a 
partir de cinco anos, com 

balanço, escorrega, ponte 
e casinha de madeira.  

Este ano, para come-
morar o Dia das Crianças, a 
Seconser, em parceria com a 
Secretaria Municipal de Cul-
tura, promoverá um evento 
gratuito no Campo.

Novidades no Campo de São Bento
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Seus Negócios
Por Ulisses Dávila

Proposta foi feita durante o 7º Fórum Nacional, em Brasília. Foco são drogas e armas

 Witzel quer mobilização de 
governadores contra tráficos
O governador Wilson Witzel 
propôs, na terça-feira (8), a 
criação de uma comissão dos 
governadores para definir es-
tratégias para que as polícias 
estaduais trabalhem de forma 
integrada com as polícias 
Federal e Rodoviária Federal. 
O objetivo é que os estados 
colaborem com a política de 
enfrentamento ao tráfico de 
drogas e armas. A sugestão 
foi feita durante o 7º Fórum 
de Governadores, em Brasília.

“O problema da segurança 
não é só o orçamento. É a falta 
de harmonia entre as polícias 
para realizarem seus trabalhos. 
A área já consome muito do 
orçamento dos estados. O que 
precisamos é organizar a casa. 
Já fizemos isso no Rio de Janei-
ro, acabando com a Secretaria 
de Segurança e despolitizando 
e dando autonomia às polí-
cias”, disse o governador.

Wilson Witzel também so-
licitou aos governadores apoio 
para impedir a entrada de 
drogas, armas e munições nas 
fronteiras e portos do país. “A 
quantidade de armas de guerra 
que está entrando no Brasil e 
passa pelos nossos portos é 
enorme. Precisamos agir na 
raiz do problema. É um absur-
do o que o crime organizado 

faz nas fronteiras para coman-
dar o comércio de drogas e 
armas. As armas mal chegam 
no Paraguai e já entram no 
Brasil. O que precisamos fazer 
é unir os estados contra países 
que estão permitindo o repasse 
dessas armas”, afirmou.

No próximo fórum, em no-
vembro, a comissão sugerida 

por Witzel vai apresentar pro-
postas a respeito dos critérios 
de distribuição de recursos do 
Fundo Nacional de Segurança 
para os estados e de ações 
conjuntas para combater o 
tráfico nas fronteiras.

Fórum  -  No evento, que 
reuniu os chefes do poder 

Executivo dos estados e do 
Distrito Federal, foi discuti-
da ainda a continuidade do 
Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação 
(Fundeb), que tem previsão 
de ser encerrado em dezem-
bro de 2020.

Danilo Oliveira/ Gov RJ

Witzel participou de um fórum em Brasília com chefes do poder Executivo dos estados e do Distrito Federal

Secretaria 
de Cultura 
convoca para 
Arte na Rua
Estão abertas as inscrições 
para o projeto Arte na Rua, 
que vai selecionar artistas de 
Cabo Frio para apresenta-
ções em espaços públicos da 
cidade. A convocação, feita 
pela Secretaria de Cultura, foi 
divulgada ontem.

As inscrições são gratuitas 
e devem ser feitas presencial-
mente, até 8 de novembro, na 
Casa de Cultura e Museu José 
de Dome (Charitas) de segun-
da a sexta-feira, das 10h às 
12h, na Avenida Assunção nº 
855, no Centro. Em Tamoios, 
as inscrições acontecem no 
Shopping Unapark, sala 04, 
em Unamar, (sala da coorde-
nação de Cultura de Tamoios), 
de segunda a sexta, das 10h 
às 12h e das 14h às 17h. O 
edital está disponível no link 
https://bit.ly/30Xmqp9.

Serão selecionados pro-
jetos de artistas e/ou grupos 
que exerçam sua arte sob a 
forma de música, artes cê-
nicas, contação de histórias, 
dança, artesanato e outros.

Oferta passará de 1,9 milhão para 3,4 milhões de vagas em todo o país

Educação Profissional: MEC 
abrirá 1,5 milhão de vagas

O Ministério da Educação 
(MEC) vai ofertar mais 1,5 
milhão de vagas em educação 
profissional e tecnológica até 
2023. O aumento das vagas 
faz parte do programa Novos 
Caminhos, lançado na terça-
feira (8). Com o programa, 
as atuais 1,9 milhão de vagas 
passarão para 3,4 milhões em 
todo o país, representando 
um aumento de 80%. O mi-
nistro da Educação, Abraham 
Weintraub, assinou quatro 
portarias para dar andamen-
to ao programa.

Segundo o ministro, o ob-
jetivo é acabar com precon-
ceitos em relação a cursos 
técnicos e melhorar a qualifi-
cação dos profissionais. “Um 
curso técnico bom permite 
ao jovem ter renda superior 
a alguém formado em curso 
superior, que não tem foco 
na realidade”.

Essas vagas deverão ser 
ofertadas tanto no ensino 
médio quanto para jovens e 
adultos que já estão fora da es-

cola. A pasta pretende também 
articular a oferta dos cursos 
com a demanda do merca-
do de trabalho. “A educação 
tem que estar voltada para 
o mercado de trabalho, não 
pode dar as costas e ignorar as 
demandas do setor produtivo”, 
disse o secretário de Educação 
Profissional e Tecnológica, 
Ariosto Antunes Culau. 

O programa prevê uma sé-
rie de ações, que incluem mu-
danças na regulação da oferta 
de cursos técnicos, formação 
de professores e ampliação 
de cursos profissionais e téc-
nicos. O novo programa se 
baseia em três eixos: Gestão 
e Resultados; Articulação e 
Fortalecimento, e Inovação e 
Empreendedorismo.

Formação de professores 
– A meta da pasta, além da 
abertura de novas vagas para 
estudantes é preparar 40 mil 
professores da rede pública 
até 2022 com aulas sobre 
atualização tecnológica, téc-

nicas pedagógicas voltadas 
para a educação profissional, 
empreendedorismo e orienta-
ção vocacional e profissional. 
Serão abertas também 21 
mil vagas para formação de 
professores de ciências e de 
matemática.

Deverão ainda ser reco-
nhecidos mais de 11 mil di-
plomas de pessoas que con-
cluíram a formação técnica 
na rede privada de ensino 
superior desde 2016, mas não 
tinham chancela da pasta por 
conta da ausência de ordena-
mento jurídico.

Pesquisa aplicada - O MEC 
pretende criar um escritório, 
que atuará na articulação 
entre os setores público e 
privado. Esse escritório de-
verá estimular a pesquisa 
aplicada, inovação e iniciação 
tecnológica. Serão lançados 
editais para estudantes, pro-
fessores e pesquisadores com 
investimento total de R$ 60 
milhões até 2022.

Centro de cidadania LGBTI de 
Volta Redonda ganhará reforço

O Centro de Cidadania LGBTI 
de Volta Redonda, que atende 
mais 10 municípios da Região 
do Médio Paraíba e Sul Flumi-
nense, vai ganhar um reforço 
extra. A Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social 
e Direitos Humanos, que já 
disponibiliza uma coordena-
dora, advogado e assistente 
social no local, vai passar a 
oferecer também uma psi-
cóloga para o atendimento. 
O espaço onde funciona o 
equipamento será ampliado 
pela prefeitura e passará a 
contar com mais uma sala e 
uma coordenação municipal.

A parceria para o fun-
cionamento da unidade foi 
discutida pelo subsecretário 
de Estado de Promoção, De-

fesa e Garantia dos Direitos 
Humanos, Thiago Miranda 
Gomes, com a nova secretá-
ria municipal de Mulheres, 
Idosos e Direitos Humanos 
de Volta Redonda, América 
Tereza. Também participaram 
da reunião o superintendente 
de Políticas LGBT, Ernane Ale-
xandre; a nova coordenadora 
do Centro de Cidadania LGB-
Tdo Médio Paraíba, Francyne 
Francisco, e o presidente do 
VR Sem Homofobia, Natan 
Teixeira. Francyne assumiu 
o cargo nesta segunda-feira.

“Fomos estreitar a parceria 
estado x prefeitura x movi-
mento social, em que ficou 
acordada uma maior proxi-
midade entre os entes. A nova 
secretária vai disponibilizar 

uma melhoria na estrutura 
do Centro, com a reforma de 
uma sala para atendimento, 
além de nomear um coor-
denador LGBT da prefeitura, 
para um diálogo direto com 
o governo do estado e o Cen-
tro de Cidadania, abrindo as 
portas do município para as 
políticas LGBT”, disse Thiago.

Hoje o Centro de Cidada-
nia LGBTI do Médio Paraíba 
atende 11 municípios (Barra 
Mansa, Barra do Piraí, Itatiaia, 
Pinheiral, Piraí, Porto Real, 
Quatis, Resende, Rio Claro, 
Rio das Flores e Volta Redon-
da). De janeiro a setembro fo-
ram apenas 90 atendimentos, 
enquanto outros centros do 
estado (são sete ao todo) têm 
uma média de 400 a 600 aten-

dimentos no mesmo período.
“Até hoje o centro de Volta 

Redonda funcionava com 
baixa produção. Por isso a 
minha urgência em visitá-lo. 
Foi o primeiro que eu visitei 
e a baixa produção se dava 
pela dificuldade de diálogo 
entre o movimento social da 
região e os responsáveis pelas 
políticas públicas, como pre-
feitura e estado”, comentou o 
subsecretário.

Na reunião, ficou acertada 
a parceria para que os núme-
ros de atendimento melho-
rem. O subsecretário ainda 
ainda que está em estudo 
a capacitação de técnicos e 
gestores municipais de outras 
áreas para melhor atender à 
população LGBT.

Unidade recebeu 90 pessoas de 11 municípios entre janeiro e setembro

acompanhar como está o 
andamento da estratégia 
da campanha, investindo 
mais naquelas que têm os 
melhores resultados. 

 
Custo reduzido

As ferramentas  de 
e-mail marketing cos-
tumam trabalhar com 
um modelo de mensa-
lidade, cujo valor é pro-
porcional ao número de 
disparos feitos no mês 
independente do tama-
nho da base. 

 
Fortalece a marca

À medida que você en-
viar conteúdos de quali-
dade e com uma frequên-
cia que não incomode, 
as pessoas se lembrarão 
mais da sua companhia 
quando precisarem de 
um produto ou serviço.

Divulgação

ulisses.davila@ofluminense.com.br

Vantagens do 
e-mail marketing 

S e g u n d o  a  p e s q u i s a 
E-mail Marketing Trends, 
de 2018, feita com pes-
soas que acessam a inter-
net diariamente, 95,9% 
conferem a caixa de en-
trada todos os dias. Para 
alcançar esse público de 
forma assertiva, Victor 
Popper, CEO e fundador 
da All iN, listou as cinco 
vantagens de se ter um 
serviço de e-mail marke-
ting na empresa.

 
Grande alcance

Mensagens que che-
gam na caixa de entrada 
do usuário tem um gran-
de poder de impacto. 
Segundo um estudo da 
McKinsey & Company, o 
e-mail marketing é mais 
eficiente para conquistar 
novos clientes do que 
as redes sociais, pois os 
algoritmos filtram as pos-
tagens e podem até não 
exibi-las.

 
Engajamento

Uma marca pode uti-
lizar a ferramenta para 
fazer o envio periódico 
de conteúdos de valor, 
com o objetivo de educar 
e manter o bom relacio-
namento com os leads e 
clientes. Chamar a aten-
ção do consumidor e 
dar um “empurrãozinho” 
para fazer a conversão.

 
Retorno Sobre o Investi-
mento (ROI)

Uma das vantagens 
da ferramenta é você 

Poppers: E-mails podem dar 

aquele ‘empurrãozinho’

Segundo o autor, para 
navegar no cenário pro-
fissional hoje é preciso 
entender as dinâmicas da 
disrupção.

Romper para sobreviver
Adotar a inovação sempre 
foi uma marca da carreira 
de Jay Samit. Seja ao criar 
um mercado para estoque 
digital de fotografias livres 
de direitos autorais, seja 
ao tentar fazer as grandes 
gravadoras adotarem no-
vas estratégias de distri-
buição digital.

Ao invés de fechar os 
olhos para as mudanças 
ou simplesmente tentar 
sobreviver, ele reagiu a elas 
com perspicácia e deter-
minação, para aproveitar 
ao máximo novas oportu-
nidades criadas. 

‘Seja Disruptivo” (Alta 
Books) mostra como este 
rompimento se espalha, 
reestruturando atividades 
econômicas, empresas e 
as carreiras.

Divulgação

Hoje, o êxito profissional passa 
pela disrupção, segundo o autor

Influenciadores 
impactam decisões 
Influenciadores são ca-
pazes de trazer poten-
ciais clientes para marcas 
ao falar de forma genuí-
na, criativa e próxima 
dos seus seguidores sobre 
produtos, serviços e até 
causas.

Um recente estudo 
da MindMiners mostrou 
que 41% das pessoas 
compraram produtos ou 
serviços por indicação 
de algum influenciador. 
Isso quer dizer que já 
temos quase metade das 
pessoas sendo impacta-
das diretamente pelos 
efeitos da influência. E 
isso reflete nas decisões 
de marketing das empre-
sas: de acordo com uma 
pesquisa da YOUPIX, 69% 
dos profissionais de mar-
keting já entendem que o 
marketing de influência 

traz resultados diferentes 
de qualquer outro tipo de 
comunicação.

“Observando este ce-
nário, nos questionamos 
sobre os caminhos da 
publicidade, principal-
mente no que se trata do 
ambiente digital. Enten-
demos que a medida que 
o marketing de influência 
cresce, é natural repensar 
a publicidade tradicional 
- aqueles anúncios, links 
patrocinados e pushs que 
sempre recebemos. Mas 
é claro que este formato 
não deve e nem será des-
cartado, tendo em vista a 
importância também de 
se manter uma comuni-
cação integrada”, explica 
Isabela Ventura, CEO da 
Squid, empresa especia-
lizada em marketing de 
influência.
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Homem seria ex-namorado da vítima encontrada na Praia do Sossego. Ele não teria aceitado gravidez

Preso suspeito de matar jovem 

Foi preso na manhã de on-
tem o principal suspeito de 
ter assassinado uma jovem 
grávida na Praia do Sosse-
go, na Região Oceânica de 
Niterói. O suspeito é o ex-
namorado da menina, que 
não aceitava a gravidez. O 
crime aconteceu na noite de 
domingo (6) após o ex-casal 
se encontrar para falar do 
assunto. 

O homem, que não teve 
a identidade revelada, foi 
preso nesta manhã na Pon-
te Rio-Niterói enquanto 
trabalhava como motoris-
ta de aplicativo. A prisão 
aconteceu após a polícia 
identificar a presença do 
suspeito, a partir de câme-
ras de segurança da região, 
próximo ao local em que 
o corpo da vítima, identi-
ficada como Júlia Inez Ro-
drigues, foi encontrado na 
Praia do Sossego.

“Familiares vieram re-
gistrar o desaparecimento 
da vítima na delegacia e, 
mais tarde, reconheceram 

o corpo da jovem. Nossa 
linha de investigação partiu 
para o ex-namorado, que é 
o nosso atual indiciado. Ele 
teria dito inicialmente para 

a família da jovem que não 
havia encontrado com ela 
na noite de domingo, mas 
levantamos imagens de 
câmeras que os mostram 

juntos”, afirmou o delegado 
responsável pelo caso, Phe-
lipe Cyrne, da Delegacia de 
Homicídios de Niterói e São 
Gonçalo (DHNSG).

Ainda de acordo com o 
delegado, o homem con-
fessou o crime aos policiais 
após ser confrontado com 
as imagens das câmeras 

de segurança. Ele foi preso 
após ter seu mandado de 
prisão temporária por femi-
nicídio aceito pelo Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio.

Inicialmente, depois de 
dizer que não encontrou 
a jovem, ele teria volta-
do atrás e dito que havia 
apenas encontrado com a 
menina para jantar em um 
restaurante,  também na 
Região Oceânica, e depois 
ido para casa. Imagens das 
câmeras da região, no en-
tanto, mostram o carro do 
suspeito próximo a Praia do 
Sossego. Imagens das câme-
ras do Centro Integrado de 
Segurança Pública (Cisp) de 
Niterói auxiliaram as inves-
tigações.

De acordo com a polícia, 
a jovem e o suspeito tiveram 
um relacionamento que já 
havia sido encerrado. No 
entanto, a menina voltou 
a procurar o suspeito após 
descobrir a gravidez. Ele te-
ria alegado aos policiais que 
a morte aconteceu em um 
momento de desespero. A 
jovem morreu com dois gol-
pes de madeira na cabeça.

Lucas Benevides

 O corpo da jovem Júlia Rodrigues, de 22 anos, foi encontrado na segunda-feira, na mata da Praia do Sossego, na Região Oceânica de Niterói 

Vitor d’ Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Emoção na despedida a estudante de Direito assassinada 

Cerca de 100 pessoas acom-
panharam ontem o enterro da 
estudante de Direito Júlia Inez 
Rodrigues, de 22 anos, que foi 
encontrada morta na Praia 
do Sossego, na Região Oceâ-
nica de Niterói, na manhã 
de segunda(7). O principal 
suspeito de ter assassinado a 
jovem, que estava grávida, é 
seu ex-namorado e foi preso 

na manhã desta terça. 
Sob forte comoção, amigos 

e parentes acompanharam a 
despedida da estudante. Júlia 
foi enterrada no túmulo que 
estava seu pai, morto há 6 
anos, no Cemitério São Fran-
cisco Xavier, em São Francis-
co, Zona Sul de Niterói.

“Eu quero paz e tranquili-
dade para a minha irmã. A po-
lícia já fez o trabalho dela, que 
é prender o assassino. Mas sei 
que, com a lei desse país, daqui 

um tempo posso encontrar 
com ele solto na rua”, disse Eric 
Lohan, irmã da vítima.

O cortejo foi acompanhado 
por familiares, que, segurando 
uma rosa, lamentavam a trági-
ca morte e relembravam mo-
mentos vividos com a vítima.

“Não dá para entender 
como uma pessoas tira a vida 
de alguém com tanta malda-
de. Só pode ser um psicopata, 
um monstro. Que pague, na 
lei do homem, pela barbari-

dade que cometeu. Agora só 
resta orar pela vida da Juju e 
pelo anjo que ela carregava 
em seu ventre. Perdemos uma 
menina doce, que sempre foi 
muito amorosa com todos”, 
disse uma tia da Julia.

De acordo com as inves-
tigações, ela foi morta com 
dois golpes de madeira na 
cabeça, ainda na noite do 
último domingo (6). O sus-
peito, seu ex-namorado, não 
aceitava a gravidez.

Douglas Macedo

Amigos e parentes se despediram de Júlia Rodrigues em São Francisco

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Polícia Civil faz operação 
no Jardim Catarina, em SG
A Polícia Civil do Rio realizou 
na manhã de ontem uma ope-
ração em diferentes pontos 
do Estado para cumprir 46 
mandados de prisão contra 
uma quadrilha responsável por 
diversos crimes, como o tráfico 
de drogas, latrocínios, roubo, 
roubo de carga e veículos. A 
ação da polícia também aconte-
ceu em comunidades do Jardim 
Catarina, em São Gonçalo, onde 
foi registrado confronto entre 
agentes e criminosos. Dos man-
dados de prisão, nove pessoas 
já estavam presas e 17 foram 
presas durante a operação.

A Operação Cadeia S/A foi 
comandada pela delegacia 
44ª DP (Inhaúma). Segundo a 
polícia, a organização crimi-

nosa era comandada por nove 
chefes do tráfico de drogas que 
cumprem pena em presídios 
e coordenavam as ações de 
dentro da cadeia.

Os acusados recebiam or-
dens de criminosos que estão 
dentro de presídios do estado. 
Uma equipe da Polícia Civil foi 
cumprir mandados de prisão 
no bairro do Jardim Catarina 
na manhã desta terça e, de 
acordo com a polícia, foi encur-
ralada em uma das localidades. 
Blindados da polícia auxiliam 
na ação.

Além de São Gonçalo, há 
mandados de prisão para cri-
minosos de Campos dos Goy-
tacazes, Macaé, Nova Friburgo, 
Rio Bonito e Maricá.

Ao todo, são 46 mandados de prisão para criminosos de todo o Estado

SG: policial que matou 
homem se entrega
O policial civil acusado de ma-
tar o vizinho de sua ex-esposa, 
Rogério Cardoso Marins, se 
entregou, na última segunda-
feira (07), na sede da Delegacia 
de Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo, Itaboraí e Maricá 
(DHNSG). O agente estava fo-
ragido deste a noite do crime na 
última quinta-feira (03).

De acordo com a especia-
lizada, o policial permaneceu 
em silêncio quando a equipe 
de investigação tentou ouvi-lo. 
Contra o agente, que trabalhava 
na 73ª DP (Neves), foi emitido 
mandado de prisão pelo crime 
de homicídio, cometido contra 
Rogério. O suspeito ficou deti-
do na carceragem da DHNSG 
e, em seguida, transferido para 
uma unidade prisional.

O crime – O agente matou 
Rogério após uma discussão 
de trânsito na na Rua Doutor 
Ibérico. A ex-mulher do poli-

cial estava saindo de carro da 
garagem na manhã de terça-
feira (1º), quando derrubou a 
moto de Rogério, que estava 
estacionada. Com a queda, a 
moto acabou tendo o retrovi-
sor quebrado.

A esposa do suspeito foi 
embora, permanecendo no 
local somente sua mãe, ex-sogra 
do agente. A mulher de Rogério 
a indagou sobre a situação, 
exigindo que o conserto do 
retrovisor, que foi estimado em 
R$ 140, fosse pago.

O policial civil, que traba-
lha na 73ª DP (Neves), sou-
be da cobrança e se irritou 
com a situação. Ele foi até 
a casa de Rogério, por volta 
de 19h30 de quinta-feira, 
chamou por ele no portão e, 
quando a vítima atendeu, ati-
rou, sem que houvesse diálo-
go. O policial teria fugido em 
um Fiat Siena vermelho após 
cometer. (Vitor d’Ávila).

Filha do bicheiro 
Maninho é baleada 
A filha do contraventor Waldo-
mir Paes Garcia, o “Maninho”, 
foi alvo de uma tentativa de 
homicídio ontem em frente a 
um shopping na Avenida das 
Américas, no Recreio dos Ban-
deirantes, na Zona Oeste do Rio.

Shanna Garcia foi atingida no 
abdômen e no braço no momen-
to em que entrava em seu carro.

Homens do Corpo de Bom-
beiros foram acionados para 
socorrer a vítima, por volta 
das 10h30.

Agentes estão analisando 
um vídeo que mostra o mo-
mento exato em que a filha do 
bicheiro foi baleada. De acordo 
com as investigações, o atirador 
já perseguia a vítima.

Nas imagens em investiga-
ção, o carro dos suspeitos, de 
cor branca, se aproximou do 
veículo de Shanna.

Histórico – Waldomiro Paes 
Garcia, o Maninho, que era 
ex-patrono da Acadêmicos do 
Salgueiro, foi morto a tiros na 
frente do filho de 15 anos, Myro 
Garcia, enquanto saía de uma 
academia, em Jacarepaguá 
no ano de 2004. Maninho era 
conhecido pela arrogância, e 
violência, além de responder 
pelos crimes de formação de 
quadrilha e contrabando, pelo 
qual foi condenado a seis anos 
de prisão em 1993, sendo solto 
em outubro de 1996.

Dois mortos durante confronto 
entre traficantes no Salgueiro
Duas pessoas foram mortas, 
na noite de segunda-feira 
(7), no Complexo do Sal-
gueiro, em São Gonçalo, 
em meio a confronto entre 
criminosos que disputam o 
controle do tráfico de drogas 
na região. Os dois homens, 
um de 24 anos e outro ainda 
não identificado, teriam sido 
mortos na região conhecida 
como Avenida Central.

De acordo com a polícia, 
criminosos pararam um ôni-

bus que passava pela Estrada 
da Conceição, no acesso ao 
Morro do Céu, e obrigaram 
o motorista a levar os dois 
cadáveres ao Pronto Socor-
ro Central de São Gonçalo 
(PSSG). Os militares já ha-
viam sido informados sobre 
os corpos na comunidade 
e informaram que foram 
recebidos a tiros ao tentar 
checar a denúncia. O con-
dutor do ônibus não sofreu 
ferimentos. 

Rondas são realizadas 
pela região desde a noite de 
segunda, permanecendo na 
comunidade na manhã desta 
terça-feira (8). Até o momen-
to, não houve informações 
sobre prisões ou novos con-
frontos. Pelas redes sociais, 
moradores da localidade 
relataram intenso tiroteio ao 
lingo da madrugada.

Guerra – A polícia investiga 
se o ataque na comunidade 

foi realizado pelo trafican-
te Thomas Jayson Gomes 
Vieira, o 3N, antiga lideran-
ça do local antes de pular 
de facção criminosa. 3N, 
atualmente uma das princi-
pais lideranças do Terceiro 
Comando Puro ( TCP), te-
ria ido até o Complexo do 
Salgueiro tentar retomar a 
comunidade. O tráfico de 
drogas da região é chefiado 
pelo Comando Vermelho 
(CV).(Vitor d’Ávila).

Bandidos ordenaram que corpos fossem levados por ônibus a hospital

Tânia Rêgo/Agência Brasil

A operação da Civil aconteceu em diversos pontos do Estado do Rio de Janeiro
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Radares: Senado 
convoca Moro e Freitas
Senadores da Comissão de Serviços de Infraestrutura 
(CI) do Senado aprovaram na terça (8) dois requerimen-
tos que convidam os ministros da Justiça e Segurança 
Pública, Sérgio Moro, e da Infraestrutura, Tarcísio de 
Freitas para falar sobre a suspensão do uso de radares 
de velocidade em rodovias federais no país. De acordo 
com o governo, a medida tem o objetivo de impedir que 
motoristas sejam multados sem uma reavaliação dos 
procedimentos de fiscalização. A data da audiência no 
Senado ainda será marcada pela comissão conforme 
disponibilidade dos ministros.

Alcolumbre 
recolhido
Por causa do Yom Kipur, 
Dia do Perdão Supremo, 
data mais sagrada do cale-
dário judaico, o presidente 
do Senado Federal, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), 
passou o comando da 
reunião de líderes de ter-
ça-feira ao vice-presidente 
da Casa, senador Antonio 
Anastasia (PSDB-MG). 

Sem contato 
externo
Já no Congresso, a sessão 
foi comandada pelo vi-
ce-presidente, deputado 
Marcos Pereira (Republi-
canos-SP). “Nós, judeus, 
ficamos em jejum e ora-
ção, sem contato exter-
no ou qualquer tipo de 
comunicação”, explicou 
Alcolumbre por meio de 
sua conta no Facebook.

Jornalistas homenageados

O jornalista Lucas Schuenck e o repórter fotográfico 
Marcelo Feitosa, ambos de O FLUMINENSE, foram 
homenageados na Câmara Municipal de Niterói, por 
indicação do vereador Beto Saad, atualmente titular da 
Secretaria Municipal do Idoso. Os dois profissionais da 
imprensa receberam Moção de Aplausos em solenidade 
realizada no Plenário da Câmara.

Alerj ouve secretário de Educação
A comissão especial da Alerj que acompanha a implementa-
ção do horário integral nas escolas ouviu, nesta terça (8), o 
secretário estadual de Educação, Pedro Fernandes. A queda 
dos investimentos destinados à pasta no próximo ano foi 
um dos temas discutidos, além da apresentação de projetos 
voltados ao setor. Apenas 61% dos recursos constitucionais 
destinados à Educação foram repassados à Secretaria de Es-
tado de Educação (Seeduc). Em um quadro comparativo com 
base no cronograma apresentado no encontro, em 2004, por 
exemplo, o repasse foi de 78% do montante devido à pasta.

‘Esquece o PSL, tá ok?’
Um pré-candidato do Partido Social Liberal (PSL) em Re-
cife recebeu uma orientação inusitada do presidente Jair 
Bolsonaro, em Brasília, na terça (8). Enquanto o presidente 
cumprimentava os presentes, na saída do Palácio da Alvo-
rada, um de seus copartidários se aproximou e pediu para 
gravar um vídeo. Entretanto, Bolsonaro, após uma conversa 
ao pé do ouvido, disse para seu seguidor esquecer o partido. 
“Esquece o PSL, tá ok? Esquece”, afirmou o presidente, em 
áudio divulgado pelo canal no YouTube “Cafezinho com 
Pimenta”. No vídeo, também é possível ouvir Bolsonaro 
recomendando seu apoiador a não divulgar o vídeo e afir-
mando que Luciano Bivar, presidente nacional do partido, 
está “queimando para caramba”.

A Receita Federal, o Ins-
tituto de Pesos e Medi-
das (Ipem/RJ) e a Ope-
ração Barreira Fiscal da 
Secretaria de Estado de 
Governo/RJ deflagra-
ram nesta terça-feira (8) 
a Operação Vaga-Lume 
II. Um depósito com 
mercadorias foi fechado 
no município de Duque 
de Caxias, na Baixada 
Fluminense. 

Os pacientes do grupo 
de convivência de ido-
sos do Polo Sanitário 
Washington Luiz Lopes, 
no Zé Garoto, em São 
Gonçalo, participaram 
nesta terça (8) de um 
ciclo de palestras sobre 

a prevenção contra o 
câncer de mama e o 
Dia Mundial dos Idosos, 
comemorado em 1º de 
outubro.

O DER-RJ bateu o marte-
lo e vai sediar, em mea-
dos de agosto do ano 
que vem, o 22º Encontro 
Nacional de Conserva-
ção Rodoviária (Enacor), 
promovido anualmente 
pela ABDER (Associação 
Brasileira dos Depar-
tamentos Estaduais de 
Estradas de Rodagem), 
que congregará repre-
sentantes de associa-
ções e departamentos 
ligados a estradas e ro-
dovias de todo o Brasil.

CURTAS

A Comissão de Trans-
parência, Fiscalização e 
Controle (CTFC) do Se-
nado vai ouvir o minis-
tro do Turismo, Marcelo 
Álvaro Antônio, sobre 
candidaturas-laranja 
nas eleições. O requeri-
mento foi aprovado na 
terça-feira, em reunião 
da comissão. O sena-
dor Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP) solicitou a 
convocação do minis-
tro para prestar infor-
mações sobre a prisão, 
pela Polícia Federal, de 
seu assessor especial, 
Mateus Von Rondon; 
do membro do PSL e 
coordenadores da cam-
panha do ministro, Ro-
berto Silva Soares; e do 
ex-assessor, Haissander 
Souza de Paula; em ra-
zão de denúncias de uso 
de candidaturas-laranja 
para desvio de recursos 
eleitorais. 

Ministro será 
convocado

Bolsonaro diz que óleo pode ter 
sido ‘despejado’ no Nordeste

 O presidente Jair Bolsonaro 
disse nesta terça (8) que as 
manchas de petróleo que 
atingem o litoral do Nordeste 
desde o mês passado podem 
ter sido despejadas “crimino-
samente”. “É um volume que 
não está sendo constante. Se 
fosse de um navio que tivesse 
afundado estaria saindo ainda 
óleo. Parece que criminosa-
mente algo foi despejado lá”, 
disse, ao deixar o Palácio da 
Alvorada, após reunião com o 
ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles.

As manchas já atingem o 
litoral de todos os estados do 
Nordeste e seguem se mo-
vimentando pela costa bra-
sileira. Trata-se de petróleo 
cru, ou seja, não se origina 
de nenhum derivado de óleo, 
como gasolina e outros. De 
acordo com Bolsonaro, a den-
sidade da substância é “um 
pouquinho maior” que a água 
salgada, por isso, quando no 
mar, fica submersa.

O ministro Ricardo Salles 

também explicou que o mo-
vimento do óleo tem sido de 
ida e volta do mar para a costa. 
“Nosso papel é agir rápido 
para retirar aquilo que está em 
solo”, disse o ministro. Mais 
de 100 toneladas de borra de 
petróleo já foram recolhidas, 

de acordo com Salles.
Na segunda(7), após reu-

nião de emergência sobre o as-
sunto no Ministério da Defesa, 
o presidente Bolsonaro desta-
cou que o óleo não é produzi-
do e nem comercializado no 
Brasil e que há uma suspeita 

sobre o seu país de origem. Na 
terça, perguntado novamente, 
ele voltou a dizer que essa é 
uma informação reservada. 
“Eu não posso acusar um país 
e vai que não é aquele vai, eu 
não quero criar um problema 
com outros países”, disse.

Um inquérito foi aberto 
pela Polícia Federal (PF), na 
semana passada, para apu-
rar a origem da substância. 
A contaminação também é 
monitorada por órgãos como 
o Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama) e 
o Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversida-
de (ICMBio) desde o dia 2 de 
setembro, quando as primei-
ras manchas foram localizadas 
no litoral nordestino.

Bolsonaro também deter-
minou, por meio de decreto, 
publicado no último sábado 
(5), uma investigação sobre 
as causas e a responsabili-
dade sobre o derramamento 
do óleo.

Volume não está sendo constante, afirma o presidente, após reunião com o ministro Salles
José Cruz/Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro e o ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles

Nova regra passa a valer a partir de segunda e valores podem cair ainda mais

Financiamentos: Caixa reduz 
taxas de juros em até 1%

A Caixa Econômica Federal 
anunciou na terça (8) redu-
ção de até 1 ponto percentual 
nas taxas de juros para os 
financiamentos imobiliários 
com recursos do Sistema 
Brasileiro de Poupança e Em-
préstimos (SBPE). A menor 
taxa passou de 8,5% ao ano 
para 7,5% ao ano e a maior: 
de 9,75% ao ano para 9,5% 
ao ano. As novas taxas serão 
válidas a partir da próxima 
segunda-feira (14).

A redução é válida para 
crédito com saldo devedor 
atualizado pela Taxa Refe-
rencial (TR) no âmbito do 
Sistema Financeiro de Ha-
bitação (SFH) e do Sistema 
Financeiro Imobiliário (SFI). 
O SFH é voltado para os 
financiamentos de imóveis 
de menor valor e tem parte 
das unidades financiadas 
com recursos do Fundo de 
Garantia do Tempo de Servi-
ço (FGTS). O SFI é destinado 
a imóveis mais caros, sem 
cobertura do FGTS.

A taxa do crédito imobi-
liário da Caixa Econômica 
Federal continuará a cair 
caso o Banco Central (BC) re-

duza mais vezes a taxa básica 
de juros, a Selic.

“Nós reagiremos a quais-
quer movimentos de redução 
da taxa de juros pelo Banco 
Central. Se o BC continuar 
reduzindo juros, nós segui-
remos essa redução”, disse o 
presidente da Caixa, Pedro 
Guimarães, ao divulgar a 
redução de juros do crédito 

imobiliário.
No dia 18 de setembro, o 

Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central 
reduziu pela segunda vez se-
guida a taxa Selic, que dessa 
vez passou de 6% para 5,5% 
ao ano.

Securitização do crédito 
– Sobre a linha de financia-

mento imobiliário, lançada 
recentemente, com correção 
pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), o presidente da Caixa 
disse que não há previsão de 
redução de juros, por pelo 
menos, seis meses, mesmo 
que a Selic fique menor. Se-
gundo ele, no momento, o 
banco estuda a securitização 
do crédito. “Neste momento, 
queremos conversar sobre 
vender esse crédito. Não 
pretendemos reduzir a taxa 
do IPCA pelos próximos seis 
meses pelo menos, até a 
gente testar a securitização”, 
disse.

Gestão – A Caixa cobra taxa 
de 1% para gerir os recursos e 
usa o dinheiro do FGTS para 
financiar projetos do Minha 
Casa, Minha Vida, de sanea-
mento e de infraestrutura. O 
argumento para dar acesso 
a outros bancos seria o de 
diminuir essa taxa de admi-
nistração. Segundo Pedro 
Guimarães, o banco estuda 
propor a redução da taxa de 
administração, com adoção 
de novas tecnologias.

Antonio Cruz/Agência Brasil

O presidente da CEF, Pedro Guimarães, anunciou redução nos juros do crédito imobiliário 

Fotos: Alex Ramos

Marcelo Feitosa agradeceu a Moção dada pelo vereador a ele e a Lucas Schuenck

Com Agência Brasil

Badim: morre mais 
uma vítima do incêndio
Morreu nesta terça, no Hos-
pital Quinta d’Or, mais uma 
vítima do incêndio ocorrido 
no Hospital Badim, no dia 12 
de setembro, no Rio de Janeiro. 
O paciente, de 77 anos, estava 
internado desde o dia do incên-
dio, quando foi transferido às 
pressas para outra unidade de 
saúde. Com este, sobe para 18 o 
número de mortos no incêndio.

No dia do incêndio, uma 
grande operação foi montada 
com o uso de uma creche para 
atendimento num primeiro 
momento até que as vítimas 
fossem transferidas para ou-
tros hospitais das redes par-
ticular e públicas de saúde da 
região. O cuidado maior foi na 
remoção dos pacientes graves, 
que não puderam ser retirados 
de imediato, pois estavam em 
centros de Tratamento Inten-
sivo (CTIs).

Balanço - Dos 103 pacien-
tes envolvidos no incêndio, 18 
morreram, 20 permanecem 

internados, e dos 21 acom-
panhantes internados, cinco 
ainda permanecem hospitali-
zados. Todos os colaboradores 
já tiveram alta.

A assessoria do hospital in-
formou que “a maior parte dos 
pacientes segue internada para 
a continuidade do tratamento 
das patologias que motivaram 
suas admissões no Hospital 
Badim e não por conta da inala-
ção de fumaça, uma vez que se 
trata de uma instituição voltada 
para o atendimento de casos 
de alta complexidade cirúrgica 
e clínica.

A Câmara Municipal de 
Queimados aprovou, nes-
ta terça-feira (8), o afasta-
mento do prefeito Carlos 
Vilela de suas atribuições, 
por nove votos a favor, 
seis contrários e uma abs-
tenção. Vilela está afas-
tado pelo período de 180 
dias, enquanto decorre-
rão as investigações que 
vão apurar o que motivou 
a falta de repasse de R$ 48 
milhões ao PreviQueima-
dos e da não cobrança de 
débitos do ISS de cinco 
empresas. O vencedor 
das últimas eleições pode 
ainda tentar uma medida 
judicial para tentar evitar 
o afastamento. A notícia 
parece ter surpreendido 
o prefeito do município 
da Baixada. Segundo a 
coluna de Berenice Seara, 
de O Extra, ele não sabia 
da existência de uma 
comissão processante 
neste sentido na Casa 
Legislativa.

Afastamento
na Baixada

Subiu para 
18 o número 
de mortos 
no incêndio, 
ocorrido no mês 
passado
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Festa azul e branca
A Acadêmicos do Sossego, que abre os desfiles 
do sábado de carnaval, na Marquês de Sapucaí, 
com o enredo “Os Tambores de Olokun”, apre-
senta sua nova rainha de bateria, Celi Costa, em 
festa no dia 19, quando serão comemorados os 
50 anos da escola azul e branca do Largo da Ba-
talha, no Ginásio do Clube 5 de Julho, no Barreto. 

O mês é do Outubro Rosa, então é sempre tempo de relembrar quem esteve presente no evento de abertura pela prevenção 

ao câncer de mama, no Hotel Fairmont, em Copacabana, quando foi inaugurada a iluminação do Cristo Redentor. Nas fotos de 

Mariana Prieto, o clique das atrizes que aderiram ao tema até em seus looks, na foto 1, a atriz Antonia Freering, e na foto 2, a 

bela Flavia Alessandra. 

Mariana Prieto/Divulgação

Fios empoderados

Mais Outubro Rosa

Ciência e Tecnologia

Na terça, foi superconcorrida a noite de autó-
grafos de “Eu e Meu Cabelo – Calvície femini-
na e os fios de empoderamento”, na Sala Car-
los Couto, em Niterói, uma história contada por 
Dani Salvador, que viveu isso e conta um pouco 
da sua experiência e como superou o desafio.

Farm em Paris
O escritório Timbó, da dupla de arquitetos 
Gabriel Santa Rita e Mariana Fischer, foi res-
ponsável pelo projeto do espaço da Farm, na 
feira de moda Premiere Classe, no Jardin des 
Tulieries, em Paris. 

O futuro das cidades

Nova Concha Acústica

Complexo sustentável

O Dia Seguinte
Estará em cartaz a partir desta quarta até 10 
de novembro “O Dia Seguinte”, uma exposição 
imersiva sobre emergência climática e o futu-
ro das cidades, que ficará em cartaz de terça a 
domingo, na Cidade das Artes. O horário de vi-
sitação é das 14h às 20h, de terça a sexta, e das 
10h às 20h, aos sábados e domingos.

A mostra tem patrocínio da Lei de Incentivo 
à Cultura, através do Ministério da Cidadania, 
Uber e das Lojas Americanas, e tem como ob-
jetivo mostrar, por meio de um conjunto de 
espaços lúdicos, sensoriais e interativos que 
contam a história dos centros urbanos, as ca-
racterísticas da emergência climática e a ne-
cessidade de construir um novo futuro, com 
cidades mais inclusivas e sustentáveis. 

A Prefeitura de Niterói anunciou que a Con-
cha Acústica está em fase final de sua nova 
configuração. O espaço vai se transformar 
num parque público que irá contar com o 
primeiro ginásio coberto para receber even-
tos esportivos nacionais e internacionais, 
além de quadras de vôlei de areia, de tênis, 
campo de grama sintética e pista de corrida 
de borracha reciclada. 

O novo complexo vai contar ainda com toda 
uma estrutura sustentável, com captação de 
água da chuva, que será usada para irrigar os 
bosques que serão criados no local. E ainda 
teto verde, com plantio de árvores e plantas 
na cobertura das áreas construídas.

Prosseguindo sobre as ações e campanhas do 
Outubro Rosa, a Unicesumar, em seus campus 
da Barra da Tijuca, Jacarepaguá, Recreio, Nilópo-
lis e São João de Meriti, criou pontos para doa-
ção de lenços de tecido, sejam eles seda, cetim 
ou qualquer outro, para serem entregues às 104 
mulheres carentes atendidas pela Rio Abrace, 
que estão em tratamento ao câncer de mama.

A Secretaria de Estado de Educação realizará a 
I Feira de Ciência e Tecnologia (Experimentec). 
Todas as escolas da rede estadual podem parti-
cipar. As inscrições vão até sexta-feira, e devem 
ser feitas pelo link http://twixar.me/7DQ1.  

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A querida jornalista Estela Prestes aniversariou na 
terça e foi muito parabenizada pelos amigos. 

 A Dia 12 e 13 tem o evento Vegannezando, no Re-
serva Cultural, em Niterói, das 12h às 22h. O evento 
com gastronomia e artigos veganos faz sua edição 
especial de Dia das Crianças.

Acontece nesta quarta-
feira (9) a última visi-
ta guiada na exposição 
“Bruta_la grafia” de Clau-
dio Gil, às 16h, no Centro 
Cultural Correios, no Rio 
de Janeiro. A exposição 
conta com 200 trabalhos, 
em diversos formatos 
e suportes, inspirados 
pela geografia de La Paz, 
vista de cima, quando 
Claudio Gil estava no 
avião, voltando da sua 
primeira visita à cidade. 
“Bruta_la grafia” fica em 
cartaz até 27 de outubro. 
Entrada franca.

Mostra com 
visita guiada

Histórias 
de sucesso
Gilda Mattoso faz talk 
show inspirado em seu li-
vro, “Assessora de Encren-
ca (2006)”, no BemDito, 
em São Francisco, nesta 
quarta-feira (9), às 20h.

Há mais de 40 anos tra-
balhando com grandes no-
mes do meio artístico na-
cional e internacional, Gilda 
coleciona muitas histórias e 
as relata em seu livro.

Última esposa de Viní-
cius de Moraes e por muito 
tempo acompanhando 
e assessorando Tom Jo-
bim e Caetano Veloso, Gil-
da Mattoso respira MPB. 
Atualmente acompanha 
Gilberto Gil e Adriana Cal-
canhotto em turnês inter-
nacionais.

Além da música, Gilda 
também assessora cinema, 
tendo lançado todos os fil-
mes de Cacá Diegues, alguns 
de Andrucha Waddington, 
de Guel Arraes, de Jorge 
Furtado e José Wilker.

O BemDito fica na Avenida Quintino 

Bocayuva, 217, em São Francisco, 

Niterói. Quar ta-feira (9), às 20h. 

Telefone: 2722-8264.

Dóris Monteiro no 
Show das 4, na UFF
A cantora Dóris Monteiro se 
apresenta nesta quarta-feira (9) 
no projeto Show das 4, no Tea-
tro da UFF, em Icaraí, às 16h. 

Apresentando o show “A 
bossa de Dóris, a cantora in-
terpreta os grandes sucessos 
que marcaram sua longeva 
carreira, dentro do universo 
da bossa nova, usando sua 
sensibilidade para emocio-
nar o público. No repertório, 
canções como “Mocinho 
bonito”, “A banca do distin-
to”, “Canto livre”, “Esperança 
perdida”, “Tristeza de nós 
dois”, “Garota de Ipanema” e 
“Conversa de botequim”.

Dóris Monteiro, uma das 
pioneiras do gênero “bossa 
nova” e com 40 discos grava-
dos em 68 anos de carreira, 
é uma lenda viva da música 
brasileira. Nascida em 1934, 
iniciou sua carreira aos 13 
anos, no programa radio-

fônico Papel Carbono, do 
apresentador Renato Murce, 
na Rádio Nacional.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de 

Frias, 9, em Icaraí. Quarta (9) às 16h. Pre-

ço: R$ 60 (inteira). Telefone: 3674-7512.

Marco Aurélio / Divulgação

Cantora vai mostrar sua coleção de 

sucessos em 68 anos de carreira

‘Era Medeia’, no Gláucio Gill, mostra o interesse atual pela vida privada

Reflexões em cena sobre a 
exposição da vida privada 
O espetáculo ‘Era Medeia’, 
depois de uma bem-suce-
dida temporada, está em 
cartaz novamente, a partir 
desta quinta (9), no Teatro 
Glaucio Gill, em Copaca-
bana, sempre às quartas e 
quintas, às 20h.

A peça se passa durante 
os ensaios de uma adapta-
ção da tragédia “Medeia”, de 
Eurípedes, pano de fundo 
para uma discussão que 
também passa pelo ma-
chismo, o abuso de poder, 
exposição da vida privada e 
a importância do processo 
na criação artística. 

A partir da exposição da 
vida íntima de um ex-ca-
sal, “Era Medeia” também 
faz uma ref lexão sobre 
por que o público de hoje 

parece se interessar mais 
pelos bastidores da cria-
ção do que pela própria 
criação.

O Teatro Gláucio Gill fica na Rua Barata 

Ribeiro, 204, em Copacabana, Rio de Janei-

ro. Até 24 de outubro, quartas e quintas, às 

20h. R$ 30 (inteira). Telefone: 2547-7003.

Renato Mangolin / Divulgação

Relação entre um diretor e uma atriz é exposta durante um ensaio aberto

Cantora lança seu mais novo espetáculo, ‘Mais Preta Que Nunca’, na Sala Nelson Pereira dos Santos

Preta Gil em São Domingos
“Mais Preta Que Nunca”: 
nome escolhido por Preta Gil 
para o seu mais novo espetá-
culo que chega a Niterói nesta 
quinta (10) e sexta-feira (11) 
na Sala Nelson Pereira dos 
Santos, em São Domingos, 
às 20h30.

A cantora - agora com 45 
anos e 17 de carreira - mostra 
uma nova face e conta sua 
história de vida e trajetória 
artística. “Mais Preta que 
Nunca” não chega somente 
como um monólogo autobio-
gráfico, mas vem mesclando o 
stand up comedy com muita 
música, humor e histórias 
que rodeiam a vida de Preta.

“Eu costumo brincar que 
desde que assisti, há mui-
tos anos, a peça “Confissões 
de Adolescente”, de alguma 
maneira me vi fazendo algo 
parecido no palco. Há uns 
13 anos eu fiz uma peça em 
SP, “Um Homem Chamado 
Lee”. Muita gente não viu e 
as pessoas me perguntavam 
quando me veriam no teatro 
outra vez, outros me diziam 
que eu devia contar determi-
nadas histórias para as pes-
soas que não me conheciam 
na intimidade. O espetáculo 
é uma mistura de tudo isso”, 
conta Preta. 

“A maioria das canções 
- cantadas no espetáculo - 
não são músicas minhas, ao 
contrário, eu canto coisas que 

marcaram determinadas épo-
cas como os anos 80, músicas 
que ilustram algumas das 
histórias que conto, como por 
exemplo Menudo e RPM. São 
músicas que eu nunca cantei 
em meus shows, mas que eu 
amo e trago comigo desde 
sempre”, conta Preta Gil.

Na peça, a cantora fez 
questão de estar acompa-
nhada de uma banda forma-
da somente por mulheres, 
composta por Zinha Franco 
(baixo), Flávia Belchior ( per-
cussão e bateria) e Taís Feijão 
(violão e guitarra). 

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica 

na Av. Visconde do Rio Branco, 880, em 

São Domingos. Ingressos: R$ 80 (inteira). 

Classificação: Livre.

Alex Santana / Divulgação

Petra Gil vai contar histórias de sua vida e carreira com muita música e humor

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br
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Rubro-Negro quer minimizar impactos de deslocamento de Gabigol e Rodrigo Caio, que servem à seleção

Fla monta esquema para dupla
Uma operação 
de guerra para 
minimizar os 
desfalques ge-
rados por con-
vocações para 

a Seleção Brasileira. Essa foi 
a decisão do Flamengo para 
não ser prejudicado na luta 
pelo título do Campeonato 
Brasileiro que lidera com 52 
pontos, cinco a mais que o 
segundo colocado Palmeiras. 
O clube montou um esquema 
para que o zagueiro Rodrigo 
Caio e o atacante Gabigol pos-
sam participar do duelo com 
o Fortaleza na quarta-feira 
da próxima semana, dia 16, 
às 20h, na Arena Castelão, em 
Fortaleza (CE).

Os dois jogadores, no dia 
13 de outubro, vão duelar 
com a Nigéria pela Seleção 
Brasileira em amistoso em 
Singapura, na Ásia. Após o 
jogo eles viajam até a Holanda 
e, de lá, seguirão diretamente 
para Fortaleza. O Rubro-Negro 
enviou um fisioterapeuta para 
acompanhar os jogadores nos 
voos de retorno para fazer com 
que eles cheguem em bons es-
tados no dia do jogo na capital 
cearense.

A pressa do Flamengo se 
deve ao fato de que o meia 
Reinier vai se apresentar no 

dia 15 de outubro para defen-
der a Seleção Brasileira sub-17 
no Mundial da categoria, no 
Brasil. O técnico Jorge Jesus 

segue sem poder contar com 
o lateral-esquerdo Filipe Luís 
e com o meia uruguaio De 
Arrascaeta, ambos se reecupe-

rando de lesão no ligamento 
colateral medial do joelho 
esquerdo. O primeiro corre 
para participar no dia 23 de 

outubro do duelo contra o 
Grêmio pela rodada de volta 
das semifinais da Copa Liber-
tadores. Já o uruguaio, que 

também sofre com uma lesão 
no menisco medial do joelho 
esquerdo, tem retorno previs-
to para novembro.

Além deles, o meia Diego, 
que teve que se submeter a 
uma cirurgia por conta de 
lesão ligamentar no torno-
zelo esquerdo, e o atacante 
Lincoln, lutando contra estira-
mento muscular na parte pos-
terior da coxa direita, seguem 
sem previsão de retorno.

Com todos estes proble-
mas o Flamengo encerra nesta 
quarta-feira a sua preparação 
para o duelo de quinta-feira, às 
20h, contra o Atlético-MG no 
Maracanã, no Rio de Janeiro, 
pela 24ª rodada do Brasileirão. 
A escalação do time que vai a 
campo neste duelo só deverá 
ser revelado minutos antes do 
confronto, mas a base será a 
que derrotou a Chapecoense 
por 1 a 0 no fim de semana, 
em Santa Catarina.

Lucas Figueiredo/CBF

Rodrigo Caio e Gabigol foram convocados por Tite para enfrentar as seleções de Senegal (quinta-feira) e Nigéria (domingo), em partidas amistosas

Fluminense 
tem duelo 
de ‘seis 
pontos’ hoje

Em um con-
fronto direto 
na luta contra 
o rebaixamen-
to, o Flumi-
nense desafia 

o Cruzeiro hoje, às 21h30, no 
Mineirão, em choque váliodo 
pela 24ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro. A Raposa, que 
vem de empate por 1 a 1 com 
o Internacional em casa, vive 
um drama, pois não vence há 
seis partidas e está afundada 
na área da degola com 20 
pontos. O Tricolor ganhou os 
dois últimos compromissos, 
sendo o mais recente por 1 a 
0 sobre o Botafogo em clás-
sico estadual, e respira um 
pouco mais tranquilo com 
25 pontos.

Apesar das vitórias recen-
tes, o técnico do Fluminense, 
Marcão, sabe que não tem 
nada resolvido.

“A nossa caminhada ain-
da é longa e estamos longe 
do nosso objetivo. Temos que 
somar mais pontos e o jogo 
contra o Cruzeiro é ainda 
mais importante pois é um 
adversário que não queremos 
permitir a aproximação”, dis-
se Marcão.

Já os cruzeirenses, co-
mandados pelo técnico Abel 
Braga, adotam uma postura 
confiante.

“Sabemos que não é a po-
sição que queremos, porém, 
sabemos que dependemos 
dos nossos próprios resulta-
dos e confiamos no trabalho 
que vem sendo desempe-
nhado. Portanto, podemos 
vencer o Fluminense, mesmo 
respeitando o adversário”, 
disse o atacante David.

O Fluminense tem pro-
blemas para o jogo. O zaguei-
ro Digão, empreestado pelo 
Cruzeiro, não pode atuar por 
conta de uma clausula con-
tratual, cedendo a vaga para 
Frazan. Orinhos entra na 
lateral direita e Yuri no meio-
de-campo para ocuparem os 
postos de, respectivamente, 
Caio Henrique e Allan, que 
estão servindo à Seleção 
Brasileira olímpica em amis-
tosos internacionais.

Cruz-Maltino enfrentará, nesta quinta, o Avaí, que luta contra o rebaixamento

Fora de casa, Vasco quer 
recuperar pontos perdidos

A derrota de 1 a 
0 para o Santos, 
em São Januá-
rio, no Rio de 
Janeiro (RJ), fez 
o Vasco perder 
a oportunidade 

de se utilizar do fator campo 
para se afastar da zona de re-
baixamento. Com 27 pontos, 
o Cruz-Maltino agora pla-
neja recuperar esses pontos 
na partida contra o lanterna 
do Campeonato Brasileiro, o 
Avaí. As duas equipes duelam 
na próxima quinta-feira, às 
19h15(de Brasília), no Estádio 
Ressacada, em Florianópolis 
(SC), pela 24ª rodada.

“Nós estamos trabalhando 
muito popis sabemos que 

precisamos recuperar contra 
o Avaí os pontos que perde-
mos em casa. Mas não vai ser 
mnada fácil, pois o adversário 
também precisa muito do 
triunfo. Temos que ser mais 
eficientes que eles”, disse o 
lateral-direito Yago Pikachu.

O goleiro Fernando Mi-
guel concorda.

“O Vasco não conseguiu 
o resultado que ele esperava 
contra o Santos e só nos resta 
buscar um triunfo fora de 
casa, onde sempre é mais 
complicado”, disse o arqueiro.

Para este compromisso 
o Vasco terá o retorno do 
volante Raul, que cumpriu 
suspensão contra o Santos e 
vai ocupar o posto de Marcos 

Júnior. Os suspensos da vez, 
por acúmulo de cartões ama-
relos, são o zagueiro Leandro 
Castán e o atacante Marrony. 
Dessa maneira, Werley entra 
na zaga para compor o setor 
com o colombiano Oswaldo 
Henríquez, enquanto que 
Ribamar deve ser utilizado 
no ataque.

Dessa maneira, a ten-
dência é o Vasco ir a campo 
nesta quinta-feira com a 
seguinte escalação: Fernan-
do Miguel, Yago Pikachu, 
Oswaldo Henríquez, Werley 
e Henrique; Richard, Andrey 
e Raul; Rossi, Ribamar e Talles 
Magno. Nesta quarta-feira 
a delegação embarca para 
Santa Catarina.

Botafogo pega o Goiás 
para afastar a crise

Sem vencer há 
c i n c o  j o g o s , 
vindo de qua-
t r o  d e r r o t a s 
consecutivas, 
sendo a mais 

recente por 1 a 0 no clássico 
carioca com o Fluminense, 
que custou a demissão do 
técnico Eduardo Barroca. 
Estacionado nos 27 pontos e 
se aproximando da zona de 
rebaixamento. Este é o Bota-
fogo que, em crise, recebe o 
Goiás nesta quarta-feira, no 
Estádio Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro (RJ), pela 24ª roda-
da do Campeonato Brasileiro.

O adversário não é dos 
melhores, pois o Goiás vem 
de quatro triunfos seguidos, 
sendo o mais recente por 1 a 
0 sobre o Ceará no Nordeste. 
Com 33 pontos, se afastou da 
zona da degola e já começa 
a sonhar com a Copa Liber-
tadores.

“Temos que voltar a ven-
cer independentemente do 
adversário. Somente assim 
vamos conseguir afastar o 
sentimento negativo e voltar 
a encontrar a tranquilida-
de dentro do Campeonato 
Brasileiro”, disse o zagueiro 
Gabriel.

Em termos de escalação 
o Botafogo tem uma série 
de desfalques para este jogo. 
O goleiro Gatito Fernán-

dez está servindo à seleção 
paraguaia em amistosos, 
enquanto que Marcinho está 
com a Seleção Brasileira. O 
zagueiro argentino Joel Carli 
e o lateral-esquerdo Gilson, 
suspensos por acúmulo de 
cartões amarelos, também 
ficam de fora. No gol, Diego 
Cavalieri assume o posto, 
enquanto que Marcelo Bene-
venuto e Gabriel formarão a 
dupla de zaga. Lucas Barros 
será o lateral-esquerdo. No 
meio-de-campo, Leonardo 
Valencia deve ser titular.

Pelo lado do Goiás, o téc-
nico Ney Franco prefere con-
ter a euforia da torcida que, 
com as quatro vitórias segui-
das, sonha com uma vaga na 
Copa Libertadores.

“Nós temos um primeiro 
objetivo que é a conquista 
de quarenta e cinco pontos 
para afastarmos o risco de 
rebaixamento. Não podemos 
prometer a Libertadores. O 
desejo é sempre ganhar o 
próximo jogo”, disse Ney, que 
vai manter a base que derro-
tou o Ceará.

No primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro as 
duas equipes se enfrenta-
ram no Estádio Serra Dou-
rada, em Goiânia (GO), e 
naquela ocasião o Goiás 
venceu por 1 a 0. Kayke fez 
o único gol do confronto.

Vitor Silva/Botafogo

Jogadores do Botafogo sabem da importância da vitória hoje, pelo Brasileiro

PRÓXIMOS JOGOS
Goiás
Qua 09/10 - Nilton Santos

Palmeiras
Sáb 12/10 - Arena

Vasco
Qua 16/10 - Nilton Santos

Atlético-MG
Qui 10/10 - Maracanã

Athletico Paranaense
Dom 13/10 - Arena

Fortaleza
Qua 16/10 - Castelão

Cruzeiro
Qua 09/10 - Mineirão

Bahia
Sáb 12/10 - Maracanã

Athletico
Qua 17/10 - Maracanã

Avaí
Qui 10/10 - Ressacada

Fortaleza
Dom 13/10 - São Januário

Botafogo
Qua 16/10 - São Januário

Expectativa 
do Flamengo 
é fretar um 
voo para que a 
dupla encare o 
Fortaleza, dia 16


